

Agicap lève 45 millions pour devenir le leader de la gestion de trésorerie des ETI

Fondée à Lyon en 2016, la fintech a développé en interne une solution logicielle de nouvelle génération pour aider les directeurs financiers à mieux gérer la trésorerie et les prévisions financières des entreprises. Elle cible en priorité les PME et les ETI européennes.



L'abonnement annuel à la solution d'Agicap varie de 2.500 euros à plus de 60.000 euros en fonction de la taille de l'entreprise et de la complexité de sa gestion financière. (Shutterstock/Agicap)

Par [Chantal Houzelle](#)

Publié le 12 nov. 2024 à 07:00 Mis à jour le 12 nov. 2024 à 10:15

La trésorerie est le nerf de la guerre pour assurer la survie ou financer la croissance des entreprises. C'est la devise d'Agicap qui s'est fixé pour mission de les aider, avec sa solution logicielle de nouvelle génération, à optimiser la gestion de leurs prévisionnels d'autant plus complexe dans un contexte économique incertain.

Pour évaluer les réels besoins des directeurs financiers, la société lyonnaise a réalisé, en partenariat avec Innofact, une étude à l'échelle européenne révélant que 80 % des ETI s'appuient encore sur le tableur Excel. Résultat : seules 41 % d'entre elles font des prévisions à long terme et 60 % à court terme.

Un constat qui fait dire à Sébastien Beyet, PDG d'Agicap : « Notre principal concurrent est Excel », tout en pointant un autre enseignement de cette étude. « Nous avons trouvé qu'il existe une forte corrélation négative entre le nombre d'entités juridiques, de comptes bancaires et de devises et la fiabilité du prévisionnel de trésorerie », relève ce centralien qui a cofondé l'entreprise en 2016 avec Clément Mauguet et Lucas Bertola.

Une solution tout-en-un

Pour devenir la référence des ETI, comme des PME, en Europe, la fintech annonce ce mardi avoir bouclé sa levée de fonds de série C à 45 millions d'euros investis en totalité par [AVP \(AXA\)](#)

[Venture Partners](#) . Il rejoint les actionnaires historiques : l'américain GreenOaks Capital, qui a porté la série B à 93 millions d'euros en 2021 ainsi que les français Partech Partners, chef de file de la série A de 15 millions d'euros en 2020 et BlackFin Capital Partners meneur de l'amorçage de 2,4 millions d'euros en 2019.



« Nous nous efforçons de positionner la culture du cash au coeur de la stratégie des entreprises », explique Sébastien Beyet, cofondateur et PDG d'Agicap.DR

En quoi l'approche d'Agicap est-elle novatrice ? « Nous pensons que la gestion de la trésorerie va au-delà de l'équipe financière et doit impliquer pratiquement tous les départements de l'entreprise et ses dirigeants », explique Sébastien Beyet. « Nous nous efforçons de positionner la culture du cash au coeur de la stratégie des entreprises ». Développée en interne par une équipe de R&D qui mobilise 150 collaborateurs sur un effectif de 550 personnes, sa solution logicielle tout-en-un intègre, en plus du périmètre classique de la gestion de trésorerie à court et long terme, des leviers actionnables pour améliorer la performance financière : dématérialisation des factures de fournisseurs, recouvrement des créances de clients, gestion des cartes d'entreprise, etc.

Un enjeu financier chiffrable : « Les ETI perdent en moyenne par an 40.000 euros de frais de découvert et 400.000 euros de manque à gagner sur les placements financiers », évalue le PDG d'Agicap qui compte 8.000 entreprises clientes, dont Thermador, IAD Group, Meero, [Hénaff](#), Mousline ou [Moustache Bikes](#). L'abonnement annuel varie de 2.500 euros à plus de 60.000 euros en fonction de la taille de l'entreprise et de la complexité de sa gestion financière.

Depuis sa dernière levée de fonds en 2021, la fintech a multiplié son chiffre d'affaires par un facteur 7 pour atteindre, actuellement, une cinquantaine de millions d'euros dont plus de 50 % réalisés hors de l'Hexagone à partir de ses implantations à Berlin, Barcelone, Milan, Londres et Lisbonne. « Nous avons atteint notre point d'équilibre de trésorerie en septembre 2024 et nous prévoyons de générer des flux de trésorerie positifs sur l'année 2025 », projette le PDG.

Chantal Houzelle